

MOROES

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

MAZATLÁN, SINALOA AÑO XLI NO. 15182 \$15.00 NOROESTE.COM

Congreso del Estado

Exhortan a apropiarse del espíritu de 'Maquío'

NOROESTE/REDACCIÓN

ULIACÁN._ on una invitación a apoderarse del espíritu del "Maquío" y tener presente su legado de compromiso inquebrantable con las causas sociales, inscrito fielmente en el trabajo en beneficio del bien común, el Congreso del Estado develó ayer en el Muro de Honor del Salón de Sesiones el nombre con letras doradas de Manuel Jesús Clouthier del Rincón.

Ante los hijos, familiares y con los representantes de los poderes Ejecutivo y Judicial, la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Graciela Domínguez Nava, resaltó que por su legado político "Maquío" Clouthier es patrimonio cultural de los mexicanos.

"Abrevar de sus conceptos democráticos y su congruencia en la defensa de la voluntad popular habrá de contribuir en los cambios profundos por los que cursa el país", dijo.

Explicó que inscribir su nombre en el Muro de Honor significa rendir homenaje a un político sinaloense comprometido con la democracia y la justicia; a un hombre que, al reivindicar la democracia del gobierno y de la sociedad, sabía que era para avanzar hacia la justicia.

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Gloria Himelda Félix Niebla consideró que el homenajeado es sustantivo y sinónimo de la auténtica lucha social por la democracia y un referente innegable de la historia contemporánea de México.

"Impulsó una de las posturas más críticas hacia el sistema político, señalando sus vicios. pero también proponiendo una nueva filosofía para el correcto ejercicio", reconoció.

Invitó a apropiarse del espíritu de "Maquío" Clouthier, por su compromiso inquebrantable con las causas sociales, inscrito fielmente en el trabajo en beneficio del bien común.

"A él le debemos esa política que respeta todas las corrientes de la pluralidad y de la toleran-

"Celebramos su obra, vida y pensamiento, otorgándole un lugar de sobra merecido en este Muro de Honor de este Poder Legislativo, dejando su nombre inscrito en la historia de Sinaloa para esta y las futuras generaciones".

La develación de la placa la hicieron las diputadas Graciela Domínguez, Gloria Himelda Félix, el Gobernador Quirino Ordaz Coppel, el Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, Honran el legado de auténtica lucha social por la democracia, y ser un referente en la historia contemporánea de México, de Manuel Clouthier del Rincón al develar su nombre en letras doradas en el Muro de Honor



El momento en que develan en letras doradas el nombre de el "Maquío"



Desde ayer el nombre de Manuel Clouthier del Rincón luce en letras doradas en el Muro de Honor del Congreso, evento que se convirtió en un hecho histórico.



Los hijos e hijas de Manuel Clouthier del Rincón estuvieron presentes en el homenaje.

"Celebramos su obra, vida y pensamiento, otorgándole un lugar de sobra merecido en este Muro de Honor de este Poder Legislativo, dejando su nombre inscrito en la historia de Sinaloa para esta y las futuras generaciones". Gloria Himelda

Presidenta de la H Mesa Directiva del Congreso del Estado

Félix Niebla

Enrique Inzunza Cázarez y Lorena Clouthier Carrillo, hija del homenajeado.

Lorena estuvo acompañada de todos sus hermanos y hermanas, Leticia María, Manuel, Éric, Rebeca, Tatiana, Juan Pablo, Lorena, Lucía, Irene y Ricardo y a nombre de ellos agradeció este reconocimiento.

- Resuena 'Maquío, Maquío, Maquío' en el Congreso del Estado 4B
- Es un acto de justicia: Tatiana 2B

Maquío, un medio para cambiar las cosas: Lorena Clouthier

AMÉRICA ARMENTA

CULIACÁN._ Lorena Clouthier Carrillo, encargada de dar el mensaje a nombre de la familia, destacó que rescatar la memoria de Manuel Jesús Clouthier del Rincón nos sirve para aprender de la historia, para tener ejemplos de liderazgo cercanos de ciudadanos comprometidos, que puedan conocer lo que hizo, de por qué lo hizo y tomar lo que haga sentido cada uno, de acuerdo a sus convicciones, para que cada quien luche, desde la trinchera que quiera.

Consideró que su padre se presentó como un medio para cambiar las cosas, para que en México se viviera la democracia frente a un gobierno con rasgos de autoritarismo.

"Fue uno de los grandes impulsores de la transición democrática por la vía pacífica y lo hizo picando piedra a través de ser candidato a gobernador y a presidente".

Resaltó que después del gran fraude electoral de 1988, cuando fue candidato presidencial y las elecciones eran organizadas por la Secretaría de Gobernación hizo una huelga de hambre para arrancarle el compromiso al pre-

sidente y al Congreso de hacer una reforma electoral.

El objetivo, dijo, fue que se formara un organismo autónomo e independiente que organizara las elecciones y de ahí surgió el IFE hoy conocido como INE para garantizar que las elecciones fueran limpias y democráticas.

Atribuvó a su padre como logros la existencia de una credencial para votar con fotografía, listados nominales con foto, urnas transparentes, participación ciudadana y elección de los funcionarios de casilla de manera aleatoria y que no tengan puestos de partido para garantizar objetividad en las mesas electorales, así como la independencia de los consejeros ciudadanos.

Otra de las luchas de "Maquío", añadió, fue la defensa de la libertad de expresión, la libertad de prensa, que los medios de comunicación pudieran publicar cualquier nota, de acuerdo a su línea editorial, y no que la autoridad les dicte o que sólo sea hablar bien del gobernante en turno.

"Maquío siempre buscó que hubiera contrapesos, sin duda los medios de comunicación son necesarios para ello. Por eso fundó el Periódico No-

"Vienen a mi mente algunas frases que decía Manuel Clouthier, mi padre Maquío, 'cuando el poder se absolutiza se corrompe". Lorena Clouthier Carrillo Hija del Maquío

roeste, como un medio independiente que informara con la verdad v que tuviera variedad de opinión en los columnistas y articulistas invitados", en-

Dijo que un pueblo pierde la memoria cuando se olvida de las víctimas.

"Por eso debemos cuidar y defender la libertad de los reporteros y periodistas que se ven amenazados al ejercer su profesión, donde en muchos casos arriesgan a su vida y exponen a sus familias y donde llegan a ser amenazados, criticados, ridiculizados y hasta burlados por los gobernantes".

"Vienen a mi mente algunas frases que decía Manuel Clouthier, mi padre Maquio, 'cuando el poder se absolutiza se corrompe', 'el Presidente de la República debe ser un ciudadano más, no debe ser como un Dios', por eso luchaba contra el poder absoluto y las decisiones arbitrarias del presidencialismo".

HISTÓRICA RESOLUCIÓN EN CASO DEL PERIODISTA

Dan 14.8 años a asesino de Javier

NOROESTE/REDACCIÓN

En una histórica primera resolución por el asesinato contra un periodista en México, Heriberto Picos Barraza,"El Koala", pugnará una condena de 14 años y 8 meses de prisión por su coautoría del asesinato del periodista y escritor culiacanense Javier Valdez Cárdenas.

El crimen, ocurrido el 15 de mayo de 2017, sacudió al gremio a nivel nacional e internacional, y esta resolución es la primera que se logra bajo el nuevo sistema de justicia en México.

La defensa de Picos Barraza anunció este día en audiencia pública, realizada en el centro de justicia federal de Culiacán, que se apegaría al procedimiento abreviado, que consiste en evitar el juicio oral y aceptar la corresponsabilidad del crimen, a cambio de que se les reduzca un tercio de la condena.

Seg'un la Fiscal'ia Especial parala Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión "El Koala" fue el conductor del automóvil con que Juan Francisco

'Apuntan' testimonios a Dámaso Núñez Serrano

os testimonios que presentó ayer la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión ante un juez federal, contra los acusados de asesinar al periodista Javier Valdez Cárdenas, revelaron que Dámaso Núñez Serrano, conocido como "Mini Lic", ofreció 100 mil pesos por asesinarlo. Según el relato de los fiscales,

se realizaron dos entrevistas el 15 de enero a personas que están detenidas en centros peniten-

Idelfonso Sánchez Romero, "El Diablo", interceptaron y huyeron después de asesinar a Valdez Cárdenas a unas calles del semanario Riodoce, que él mismo cofundó.

Picos Barrueta, "El Quillo", y Luis

En la misma audiencia de ayer también se estudió la posibilidad de que Picos Barrueta se apegara ciarios y aseguraron conocer detalles sobre el caso.

Cada uno por su lado, aclaró la Fiscalía, señalaron que López Núñez, fue a buscarlos a sus casas y les ofreció un trabajo.

A uno de ellos sí le especificó que el trabajo era matar a un periodista y que la paga era de 100 mil pesos, sin embargo ninguno de los dos aceptó, por lo que López Núñez, en tono molesto, les aseguró que buscaría a "El Quillo" y "El

al procedimiento, sin embargo éste lo rechazó debido a que le ofrecieron en una primera ocasión la misma pena, de 14 años y 8 meses, pero después se le ofreció una pena de 20 años y ocho meses, pues tiene dos procesos abiertos, en Mexicali, BC, y en Mazatlán, Sinaloa,



Eldorado, Culiacán, tomaron la 🌃 COLEGIO VALLADOLID 🧞 caseta de peaje **MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA** PREESCOLAR - PRIMARIA - SECUNDARIA - *PREPARATORIA de Mármol, en PASOS AL FUTURO CON NUEVAS MATERIAS AJEDREZ, ROBÓTICA Y EMPRENDIMIENTO Mazatlán, para iAHORA CON MÁS CONTENIDOS! exigir que se eli-SEGUIMOS CON LOS MISMOS BAJOS COSTOS. mine el cobro a **\$960**.00 automovilistas y transportistas **UNIDAD CENTRO ₹985 50 08** de las autopistas UNIDAD VILLA VERDE < 980 18 71 concesionadas.1B

MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA <112 12 87 **LA MARINA** iINSCRIPCIONES ABIERTAS!

#ORGULLOSAMENTEVALLADOLID